

# Altamirano: "Estamos conscientes de nuestra responsabilidad histórica"

● El nuevo Secretario General del Partido Socialista, Carlos Altamirano, ofreció su primera conferencia de prensa.

A PESAR DE SU FUERTE resfrío, sus 39 grados de fiebre y el cansancio que significa haber estado, más de una semana, sometido a una intensa actividad, el nuevo Secretario General del Partido Socialista, Carlos Altamirano, acompañado de la plana mayor del Comité Central, ofreció al mediodía de ayer, en la antesala del salón de Honor del Congreso, su primera conferencia de prensa.

La entrevista, con más de una veintena de redactores políticos, fue según el propio senador Altamirano, "para disipar y evitar las especulaciones que se han hecho en torno al pasado Congreso de esta colectividad".

Carlos Altamirano fue bastante elocuente para señalar que, en el vigésimo Tercer Congreso de su colectividad no se ha dado una lucha entre personas, sino que allí se plantearon claramente posiciones ideológicas. La nueva directiva, dijo, representa un trabajo en equipo y es tal vez el Comité Central más amplio y representativo que haya elegido el socialismo en toda su historia.

Efectivamente en la nueva dirección están representados los campesinos, a través del conocido dirigente Rolando Calderón; los jóvenes, por medio del Secretario General de la Federación Juvenil Socialista, Gustavo Ruz; los trabajadores, en la persona de Hernán del Canto, Secretario General de la Central Unica de Trabajadores; los profesionales, en Arnoldo Camus, joven abogado especializado en asuntos laborales; los parlamentarios con Laura Allende y María Elena Carrera y muchos otros que se han destacado como dirigentes de masas.

Somos, afirmó Carlos Altamirano, la dirección del partido en un momento estelar de nuestro país, de América Latina y del mundo. Por eso estamos conscientes de nuestra responsabilidad histórica y trataremos de estar a la altura de esta circunstancia. Hemos luchado, señaló, muchos años por crear una sociedad socialista para Chile y en este minuto no queremos ser un Gobierno reformista más. Se trata de hacer una verdadera evolución que modifique sustancialmente las estructuras económicas y sociales de nuestra patria. Y a esa misión estamos dispuestos a entregarnos de lleno.

## RESPALDO AL GOBIERNO

El Secretario General del PS manifestó que el partido ha afirmado su respaldo al gobierno, y al Presidente Salvador Allende. Sin embargo, agregó, el jefe del Estado no quiere una organización incondicional que haga de buzón a las posiciones de gobierno. Hemos resuelto, afirmó, nuestro apoyo constructivo y crítico, y no vamos a callar los vicios y defectos que pudieran tener las acciones de gobierno.

En su primer encuentro con la prensa, Carlos Altamirano debió responder a las más diversas preguntas. Todos los problemas que ha vivido últimamente el país no estuvieron ajenos en esta ocasión.

Un periodista derechista se mostró muy impactado porque el presidente Allende había dicho ayer, en Valparaíso, a un grupo de colegas, que "tampoco soy presidente de todos los chilenos, no soy el hipócrita que lo dice, no, yo no soy el Presidente de todos los chilenos; otra cosa muy distinta es que respete a todos los chilenos. Pero sería hipócrita al decir que soy el Presidente de todos los chilenos".

Estas palabras del jefe del

Sobre este punto, el secretario general del PS pidió al dirigente Rolando Calderón, quien se encontraba presente, que explicara la verdad de lo que allí ocurre. Calderón manifestó que "las tomas han sido producto del despertar campesino, y que ellos consideran que son espontáneas y representativas de lo que ha sido la explotación del campo chileno, durante muchas décadas". Creemos si que muchas veces no ayudan a los planes del gobierno popular y por esto tratamos de orientarlos a que sirvan efectivamente a la causa por la cual luchamos. Algunas de ellas pueden tener cauces que no son los más convenientes, pero no negamos que existe el legítimo derecho de los trabajadores del campo a tener un pedazo de tierra.

El proceso agrario, acotó Altamirano, deba tener una expresión a través de las colectividades que forman la Unidad Popular.

## SEDICION EN MARCHA

Una periodista preguntó al senador su opinión respecto a las denuncias hechas por la democracia cristiana en el sentido que en Cautín existirían grupos guerrilleros y sobre el extraño silencio de esta colectividad a denunciar la sedición de los terratenientes.

Altamirano manifestó que en la próxima semana el Partido Socialista entregará a la publicidad un detallado informe sobre las actividades extralegales de los grupos derechistas. Agregó que "artificialmente ciertos reaccionarios están alentando y fomentando las tomas para escudarse tras ellas".

Por otra parte, señaló; "no englobamos a la democracia cristiana en un todo. Hemos podido ver, dijo, como algunos personajes están ejerciendo una oposición constructiva. En otros, por

su articulado. Esta labor obstruccionista del Partido Nacional nos la esperabamos, y a ella se han sumado algunos parlamentarios de la democracia cristiana."

## PERFECTO DERECHO

El Partido Radical últimamente se ha mostrado preocupado por la ocupación de predios. El tema ha sido objeto de un profundo análisis por parte de la directiva nacional de dicha colectividad.

Consultado sobre este punto, el Secretario General del PS, dijo "el radicalismo ha manifestado su inquietud en una declaración pública. Ahora, que el Partido Radical pudiera condenar o no estas ocupaciones, está en su perfecto derecho. Creo, eso sí, que del contexto de sus declaraciones no puede hacerse una afirmación de que está en crisis o en discrepancia con las demás fuerzas de la Unidad Popular".

Respecto al MIR, el senador señaló que esta organización no forma parte de la Unidad Popular. Jamás hemos negado, agregó, que existan profundas discrepancias con ellos. Frente al MIR hay diversos enfoques y aun cuando no concordamos con ella la conducta de sus militantes no ha sido negativa hasta ahora.

## ELECCIONES

El Partido Socialista no le dará un carácter plebiscitario a las elecciones de Abril ni a la de la décima agrupación senatorial. La suerte del país no se define por elecciones menos o comicios más. Hay muchos elementos que distorsionan la realidad y también la voluntad soberana del pueblo", afirmó Altamirano. Creemos, eso sí, que obtendremos una victoria eligiendo senador al compañero Adonis Sepúlveda, y vamos a obtener un altísimo número de votos que superará la cifra de Septiembre pasado.

## LIBERTAD DE PRENSA

Los demócratacristianos van contra el precepto bíblico "que dice; Ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio". Así calificó el parlamentario socialista las críticas que últimamente ha venido haciendo la democracia-cristiana en cuanto a "cierta presión sobre los medios de prensa, radio y televisión". El Presidente de la DC Narciso Irureta afirmó, muy suelto de cuerpo algunos días atrás, que la compra de la Radio La Voz del Sur de Punta Arenas era uno de los ejemplos de esta presión que se ejercía desde el Gobierno para terminar con la "libertad de prensa".

Carlos Altamirano señaló ayer; "no veo porque un parlamentario no puede comprar una radio. Juan Hamilton, los Papić y varios demócratacristianos adquirieron importantes medios publicitarios durante el gobierno de Frei".

"En cambio, el Gobierno del compañero Allende podía haber estado en su perfecto derecho al negar créditos a la empresa Zig-Zag, debido a que ésta antes que Frei terminará su gestión adquirió uno por más de seis mil millones de pesos, si no me equivoco".

No existe tal presión, dijo Altamirano y el Mercurio que debe cinco mil millones de pesos en ningún momento ha sido molestado por el actual régimen **PARTIDO MONOLITICO**

Para los nuevos dirigentes del socialismo, el partido debe estar unido, organizado ideológica y disciplinadamente y de él deben desterrarse los personalismos y el caudillismo que tanto mal le han hecho. No seremos, dice, los mandatarios ni sectarios ni excluyentes, pero sí queremos transformarnos en la vanguardia del gran movimiento de masas que lucha por establecer una sociedad socialista.

## Llegaron a Santiago exiliados bolivianos

A LAS 14.40 HORAS DE AYER llegaron al aeropuerto de Pudahuel, a bordo de un avión de la FACH, los catorce exiliados bolivianos, quienes se encontraban en Arica.

De acuerdo con los antecedentes oficiales, los ciudadanos del altiplano tienen una visa temporaria para permanecer en nuestro país, para el cumplimiento de ésta pue-

de llegar a Santiago quedaron en completa libertad de acción eligiendo el lugar donde dirigirse, son.

Marcos Vargas Sempertey, ex militar; Hernán Gallardo Sempertey, oficial policial; Miguel Merhemberg, ingeniero industrial; Daniel Fernández Balcana, oficial de aviación; Nuño Cuadros, contador; Ollomans

de gobierno. Hemos resuelto, afirmó, nuestro apoyo constructivo y crítico, y no vamos a callar los vicios y defectos que pudieran tener las acciones de gobierno.

En su primer encuentro con la prensa, Carlos Altamirano debió responder a las más diversas preguntas. Todos los problemas que ha vivido últimamente el país no estuvieron ajenos en esta ocasión.

Un periodista derechista se mostro muy impactado porque el Presidente Allende había dicho ayer, en Valparaíso, a un grupo de colegas, que "tampoco soy presidente de todos los chilenos, no soy el hipócrita que lo dice, no, yo no soy el Presidente de todos los chilenos; otra cosa muy distinta es que respete a todos los chilenos. Pero sería hipócrita al decir que soy el Presidente de todos los chilenos".

Estas palabras del Jefe del Estado, como muchas otras, fueron tomadas aisladamente por ciertos órganos de prensa que han hecho mucha alharaca al respecto.

Por esta razón, al ser consultado sobre el particular Carlos Altamirano respondió terminantemente: "Mal puede sentirse Presidente de todos los Chilenos, cuando hay chilenos que están metidos abiertamente en actividades sediciosas para derrocarlo; que asesinan a un general de la República para impedir su acceso al gobierno; que defienden intereses que no son los del país, y por último que no respetan la alta jerarquía del Primer Mandatario".

El dirigente máximo del socialismo contó que se había entrevistado por espacio de tres horas con el Jefe del Estado el jueves pasado. Este encuentro fue calificado de "muy provechoso", ya que en él se analizaron no solo los problemas políticos nacionales, sino las tareas que asumirá la colectividad, en relación con las medidas económicas y sociales que esta adoptando el ejecutivo.

"En lo sustantivo, afirmó Altamirano, concordamos con el estilo y la oportunidad en que se han ido planteando las medidas y creemos que se está cumpliendo el programa que se ofreció al pueblo".

#### TOMAS DE FUNDOS

Interrogado sobre la ocupación de predios, especialmente en la provincia de Cautín, Altamirano respondió que "siempre hemos sostenido que este fenómeno es causa de males muy profundos. Constituyen un efecto de la crisis que vive el sistema capitalista, de sus estructuras arcaicas y dominantes y del subdesarrollo en que han sumido al país". Las tomas de fundos se deben, en el caso concreto de Cautín, a la situación en que se debate una minería explotada y olvidada por las castas dominantes.

#### SEDICION EN MARCUA

Una periodista preguntó al senador su opinión respecto a las denuncias hechas por la democracia cristiana en el sentido que en Cautín existirían grupos guerrilleros y sobre el extraño silencio de esta colectividad a denunciar la sedición de los terratenientes.

Altamirano manifestó que en la próxima semana el Partido Socialista entregará a la publicidad un detallado informe sobre las actividades extralegales de los grupos derechistas. Agregó que "artificialmente ciertos reaccionarios están alentando y fomentando las tomas para escudarse tras ellas".

Por otra parte, señaló: "no englobamos a la democracia cristiana en un todo. Hemos podido ver, dijo, como algunos personeros están ejerciendo una oposición constructiva. En otros, por supuesto, existe el ánimo preconcebido de crear dificultades al gobierno y debilitarlo".

Haciendo alusión al oportunismo del Partido Nacional, que aprobó, en general, la idea de nacionalizar el cobre, Altamirano afirmó que, sin embargo, al discutirse en particular la iniciativa se han opuesto a la mayoría de

veda, y vamos a obtener un altísimo número de votos que superará la cifra de Septiembre pasado

transformarnos en la vanguardia del gran movimiento de masas que lucha por establecer una sociedad socialista

La Nación 6 de Febrero Pág 10 (Parte 2)

## Llegaron a Santiago exiliados bolivianos

A LAS 1440 HORAS DE AYER llegaron al aeropuerto de Pudahuel, a bordo de un avión de la FACH, los catorce exiliados bolivianos, quienes se encontraban en Anca.

De acuerdo con los antecedentes oficiales, los ciudadanos del altiplano tienen una visa temporal para permanecer en nuestro país, pero al vencimiento de ésta pueden pedir una prórroga para continuar en Chile. Los bolivianos habían mantenido una huelga de hambre, pero según informó Cheyre, ésta se originó como protesta por problemas en su país, cuando se supo que la esposa de uno de ellos había sido detenida en La Paz.

Los bolivianos, quienes después

de llegar a Santiago quedaron en completa libertad de acción eligiendo el lugar donde dirigirse, son

Marcos Vargas Sempertey, ex militar; Hernán Gallardo Sempertey, oficial policial; Miguel Merhemberg, ingeniero industrial; Daniel Fernández Biscarria, oficial de aviación; Hugo Cuadros, contador; Ollomena Llano, abogado; Iván Anayan economista; Rubén Arias Albis, Agustín Morales Durán, oficial policial; Roberto Gallo Lizondo, funcionario público; Teddy Elizalde Tejerina, técnico en bibliotecas; Oscar Miguel Colmek Barros, contador; Carlos Salomón Macías y Barretto, mecánico.